
11ème dimanche T.O. - A 
 

Antienne d’ouverture 

Écoute, Seigneur, ma voix qui t’appelle ! Sois mon secours, ne m’abandonne pas, ne me 

délaisse pas, Dieu, mon salut ! 

 

Prière 

Seigneur Dieu, force de ceux qui espèrent en toi, sois favorable à nos appels : puisque, mortels 

et fragiles, nous ne pouvons rien sans toi, donne-nous toujours le secours de ta grâce ; ainsi 

pourrons-nous, en observant tes commandements, vouloir et agir de manière à te plaire. Par 

Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur. 

 

Lecture du livre de l’Exode 19, 2-6a 

En ces jours-là, les fils d’Israël arrivèrent dans le désert du Sinaï, et ils y établirent leur camp 

juste en face de la montagne. Moïse monta vers Dieu. Le Seigneur l’appela du haut de la 

montagne : « Tu diras à la maison de Jacob, et tu annonceras aux fils d’Israël : Vous avez vu ce 

que j’ai fait à l’Égypte, comment je vous ai portés comme sur les ailes d’un aigle et vous ai 

amenés jusqu’à moi. Maintenant donc, si vous écoutez ma voix et gardez mon alliance, vous 

serez mon domaine particulier parmi tous les peuples, car toute la terre m’appartient ; mais 

vous, vous serez pour moi un royaume de prêtres, une nation sainte ». — Parole du Seigneur. 

Commentaire : La délivrance d’Égypte et la protection assurée par Dieu aux Hébreux dans le 

désert manifestent l’attention particulière que leur porte le Seigneur. Si ceux-ci écoutent sa 

Parole et mettent en pratique les commandements de l’Alliance, ils seront le lieu privilégié de 

la présence historique de Dieu. Ce choix ne contredit pas l’amour universel de Dieu pour toute 

la terre ; Israël se voit au contraire confier une mission de témoin parmi tous les peuples : 

royaume de prêtres, c’est-à-dire d’hommes consacrés à Dieu, et nation sainte, il doit rayonner 

sur eux cette présence du vrai Dieu dans son histoire. 

Église de Jésus Christ, nous sommes le domaine particulier de Dieu parmi tous les peuples, un 

royaume de prêtres et une nation sainte. Quelle joie choisis pour faire entendre sa voix et révéler 

son Alliance aux hommes. 

 

Psaume 99 

R/. Il nous a faits, et nous sommes à lui, nous son peuple, son troupeau. 

 Acclamez le Seigneur, terre entière, servez le Seigneur dans l’allégresse, 

venez à lui avec des chants de joie ! R/ 

 Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : il nous a faits, et nous sommes à lui, 

nous, son peuple, son troupeau. R/ 

 Oui, le Seigneur est bon, éternel est son amour, sa fidélité demeure d’âge en âge. R/ 

 

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains 5, 6-11 

Frères, alors que nous n’étions encore capables de rien, le Christ, au temps fixé par Dieu, est 

mort pour les impies que nous étions. Accepter de mourir pour un homme juste, c’est déjà 

difficile ; peut-être quelqu’un s’exposerait-il à mourir pour un homme de bien. Or, la preuve 

que Dieu nous aime, c’est que le Christ est mort pour nous, alors que nous étions encore 

pécheurs. À plus forte raison, maintenant que le sang du Christ nous a fait devenir des justes, 

serons-nous sauvés par lui de la colère de Dieu. En effet, si nous avons été réconciliés avec 

Dieu par la mort de son Fils alors que nous étions ses ennemis, à plus forte raison, maintenant 

que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à sa vie. Bien plus, nous mettons 



notre fierté en Dieu, par notre Seigneur Jésus Christ, par qui, maintenant, nous avons reçu la 

réconciliation. — Parole du Seigneur. 

Commentaire : Pour l’apôtre Paul la mort du Christ en croix a pour but de nous réconcilier 

avec Dieu en nous faisant « devenir des justes ». Ainsi de coupables et de pécheurs que nous 

étions, nous sommes désormais « ré-a-justés » à la volonté de Dieu. Mais pour autant nous ne 

sommes pas encore sauvés. Dans les lettres de Paul le salut est toujours une réalité à venir. Il 

s’agit en effet de correspondre maintenant à l’amour dont Dieu nous aime, car nous ne sommes 

pas sauvés sans nous. Dieu ne cesse pourtant d’agir pour notre salut, grâce à la résurrection de 

Jésus qui nous fait vivre de la vie nouvelle des enfants de Dieu. C’est donc la résurrection du 

Christ qui fonde l’espérance de notre salut, comme l’écrit Paul : « Maintenant que nous sommes 

réconciliés, nous serons sauvés par la vie du Christ ressuscité ». 

Parce qu’il nous aime du plus grand amour, le Christ nous rend capables d’aimer à notre tour. 

Comment allons-nous manifester notre amour pour Dieu et nos frères ? 

 

Alléluia. Alléluia. Le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l’Évangile. 

Alléluia. 

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 9, 36 à 10, 8 

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles parce qu’elles 

étaient désemparées et abattues comme des brebis sans berger. Il dit alors à ses disciples : « La 

moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson 

d’envoyer des ouvriers pour sa moisson ». Alors Jésus appela ses douze disciples et leur donna 

le pouvoir d’expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité. Voici les 

noms des douze Apôtres : le premier, Simon, nommé Pierre ; André son frère ; Jacques, fils de 

Zébédée, et Jean son frère ; Philippe et Barthélemy ; Thomas et Matthieu le publicain ; Jacques, 

fils d’Alphée, et Thaddée ; Simon le Zélote et Judas l’Iscariote, celui-là même qui le livra. Ces 

douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes : « Ne prenez pas le chemin 

qui mène vers les nations païennes et n’entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt 

vers les brebis perdues de la maison d’Israël. Sur votre route, proclamez que le royaume des 

Cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, 

expulsez les démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement ». — Acclamons la 

Parole de Dieu. 

Commentaire : Aujourd'hui, l'Évangile nous dit que le Seigneur était troublé en voyant cette 

foule désorientée et fatiguée, comme des agneaux sans pasteur. Le peuple d'Israël pouvait se 

rapprocher mieux que nous à l'idée du rôle d'un pasteur, et ils savaient exactement la pagaille 

qui s'ensuit quand le troupeau se retrouve seul et sans son pasteur. 

Si Jésus venait aujourd'hui parmi nous, je crois qu'il nous dirait exactement la même chose car 

il y a beaucoup des gens qui sont désorientés et qui cherchent le sens de la vie. Seigneur, quelle 

est la solution à ce grand problème ? Eh bien, Jésus demande la prière, et pour cela il choisit 

douze apôtres et leur envoi prêcher le Royaume de Dieu. 

Il a choisi douze apôtres ! Il envoi ces douze hommes prêcher : « Le Royaume des cieux est 

tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez les 

démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement ». C'est ce que les apôtres ont fait, 

et c'est ce que nous, nous devons faire également : prêcher et témoigner sur la personne aimante 

qui est Jésus, sur son message de paix et d'amour, et cela d'une manière désintéressée. 

Nous sommes tous appelés à le faire : les successeurs des apôtres-évêques, etc.- et aussi, en 

union avec eux, tous les fidèles. Nous avons tous cette mission : guérir l'humanité de ses 

blessures, l'orienter dans ses recherches… et non seulement les évêques et les prêtres mais les 

laïques également, par exemple : dans la famille, en qualité de foyer et d'école de notre foi, dans 



les universités et dans les lycées, dans la presse, dans le milieu de la santé…enfin, chaque 

chrétien dans son milieu social et de travail. 

Écoutons ce que saint François de Sales a écrit : « Dieu commanda en la création aux plantes 

de porter leurs fruits, chacune selon son genre. Ainsi commande-t-il aux chrétiens, qui sont les 

plantes vivantes de son Église, qu'ils produisent des fruits de dévotion, un chacun selon sa 

qualité et vocation ». Abbé Joan SERRA i Fontanet – Barcelona. 

 

Prière universelle 

 « Jésus fut saisi de compassion » nous dit saint Matthieu. Merci, Seigneur, pour tous ceux 

qui se mettent au service de leurs frères en difficulté pour leur apporter une aide tant 

matérielle que psychologique et spirituelle. Fortifie-les dans leur accompagnement 

 « Priez le maître de la moisson d’envoyer des ouvriers » nous demande Jésus. Prions pour 

ceux qui ont été confirmés ce samedi dans notre paroisse. Que l’Esprit Saint leur donne 

d’être des témoins de ton amour, quelque soit leur état de vie. 

 « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement » affirme Jésus. Prions pour nos frères 

et sœurs qui sont appelés à des services pour ton peuple. Que ton Esprit Saint leur donne 

tout ce dont ils ont besoin pour s’engager avec confiance. 

 Prions pour nos contemporains inquiets par toutes les perspectives d’avenir angoissantes. 

Donne à nos responsables politiques et économiques de poser les problèmes avec justesse 

et responsabilité et de proposer des solutions équitables. 

Source : https://paroissecolomiers.com/  

 

Prière sur les offrandes 

Seigneur Dieu, tu donnes à notre humanité la nourriture qui fortifie, et le sacrement qui 

renouvelle ; nous t’en prions : fais que ton secours ne manque jamais à nos corps et à nos esprits. 

Par le Christ, notre Seigneur. 

 

Antienne de communion 

J’ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche : habiter la maison du Seigneur 

tous les jours de ma vie. 

Ou bien : 

Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom, le nom que tu m’as donné, pour qu’ils soient 

un, comme nous-mêmes, dit le Seigneur. 

 

Prière après la communion 

Cette communion à tes mystères, Seigneur, préfigure l’union des fidèles en toi ; fais qu’elle 

produise un fruit d’unité dans ton Église. Par le Christ, notre Seigneur. 

https://paroissecolomiers.com/

